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第3回定例会号（9月議会）第3回定例会号（9月議会）

今定例会の焦点

北急延伸の事業費を完済へ!北急延伸の事業費を完済へ!
～～ボートレース収益を活用した繰上償還を可決ボートレース収益を活用した繰上償還を可決～～

みのお市議会だよりみのお市議会だより
2023.12.1   2023.12.1   vol.133vol.133



議長
神
かみ

代
しろ

 繁
しげ

近
ちか

副議長
田
た

中
なか

 真
ま

由
ゆ

美
み

※DX（デジタル・トランスフォーメーション）…�デジタル技術の活用により、人々の生活をより良い方
向に変革させること。

北急延伸の事業費を完済へ!
～ボートレース収益を活用した繰上償還を可決～

今定例会
の焦点

27年の前倒しは、約1.6億円の利子負担軽減につながる
　今定例会では、来年３月に開業する北大阪急行線延
伸の整備事業費について、ボートレース事業の収益増
加による追加繰入金約12.7億円を活用し、同事業債を
繰上償還する補正予算案が提出されました。
　これまで市議会では、総務常任委員会や交通対策特
別委員会において、予算のチェック、事業の見通し、
工事の進

しん
捗
ちょく
など、議員がおのおのの立場で活発に議論

を展開するとともに、その都度、工事現場、まちづく
りの進捗を視察し、実際の空気も感じながら調査を進
めてまいりました。また、事業費が大幅に増額される
ことが判明した令和３年には、北大阪急行南北線延伸
特別委員会を設置し、さらに専門的に議論を深めてき
たところです。
　今回の補正予算により借入総額約92.2億円は完済と

なり、当初計画では令和32年度に確保完了の見込み
だった市の負担金総額282億円は、27年短縮され全額
確保でき、また、これまでの繰上償還と合わせ、利子
負担は約1.6億円軽減されることになります。
　今後は、箕面萱野駅見学＆高架新線ウォークをはじ
め、市民向けのさまざまなイベントなどが実施され、
いよいよ３カ月後に迫った開業に向けて、ラストスパ
ートとなります。
　市議会としても、言論の府としての役割を果たすた
め、市民が心待ちにする開業のテープカットの瞬間ま
で、しっかりと議論を尽くしてまいります。
　これらの予算や条例案、前年度決算など計41件を
慎重に審議し、採決に付された議案は、いずれも提案
どおりに議決しました。

議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」を
ご覧ください。

◦条例案件…５件　◦補正予算…２件　◦決算認定…11件
◦報告案件…６件　◦人事案件…６件　◦その他…９件
◦議員提出議案…２件（規則改正１件、意見書１件）

第３回定例会（９／５～ 10／ 16）の議案   今定例会で行われた議論の主な内容は、
  下記のページで紹介しています。
  4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
  6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
  8p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

　本市議会は、議会改革の一環として、関西圏初となる民間企業との包括連
携協定の締結や、各常任委員会ごとに所管事項に沿った「テーマ」を設定
し、１年間かけて調査・研究を行うなど、さまざまな独自の取り組みを進め
てまいりました。そして、今定例会にて指定管理者による市立病院の運営を
調査し、評価するために、市立病院評価委員会を設置いたしました。
　これからも議会改革の取り組みを推進し、市民からいただいた信託に応
え、一層の信頼を賜れるよう「チーム市議会」一体となって邁

まい
進
しん
してまいり

ます。引き続き、本市議会へのより一層のご理解とご支援を賜りますようお
願い申し上げます。

（◎委員長　○副委員長）

文教
常任委員会

教育、子育て、生涯学習、
人権、文化など

◎岡沢　聡
　尾﨑夏樹
　中井博幸

〇高橋竜馬
　増田京子

総務
常任委員会

防災、税、情報システム、
観光、北急延伸など

◎川上加津子
　神田隆生
　藤田貴支

○楠　政則
　山根ひとみ
　内海辰郷

箕面市議会の新たな構成を紹介します箕面市議会の新たな構成を紹介します

特別委員会
⃝交通対策
　◎藤田貴支　○大脇典子
　　ほか８人
⃝新市立病院建設運営
　◎内海辰郷　○中井博幸
　　ほか９人
⃝北大阪急行南北線延伸
　◎川上加津子　○楠　政則
　　ほか19人

選挙管理委員・補充員（選挙により選出）
【選挙管理委員】
西岡璋典さん
杉本良廣さん
中井一仁さん
西野俊治さん

【補充員】
森脇育子さん
阪本孝夫さん
内藤景治さん
西川和彦さん

議会運営
委員会

議会の運営、議長の諮問、
議会に関する条例・規則など

◎中嶋三四郎
　村川真実
　船瀬泰孝
　

〇尾﨑夏樹
　中西智子
　岡沢　聡

広報
委員会

議会の広報活動
（議会だより・ホームページの編集など）

◎田中真由美
　村川真実
　尾﨑夏樹
　楠　政則

〇船瀬泰孝
　高橋竜馬
　増田京子

市立病院
評価委員会

指定管理者による市立病院
の運営に関する調査・評価

◎中嶋三四郎
　名手宏樹
　中西智子
　中井博幸

〇山根ひとみ
　大脇典子
　田中真由美

建設水道
常任委員会

都市計画、道路、公園、
消防、水道、ボートレースなど

◎武智秀生
　大脇典子
　牧野芳治

〇村川真実
　田中真由美

民生
常任委員会

福祉、住民登録、
ごみ処理、病院など

◎中西智子
　名手宏樹
　中嶋三四郎

〇桃山　悟
　船瀬泰孝

▪議会選出の委員・議員
【監査委員】藤田貴支
【農業委員会】神代繁近、中井博幸、岡沢　聡、川上加津子
【大阪広域水道企業団議会】藤田貴支

●経口中絶薬承認後の丁寧な運用と体制整備を求める意見書
意見書の内容（議案）は、市議会ホームページ「会議情報・結果（議員から提出された議案）」に掲載しています。

議会としての意思をまとめ、国会や関係行政庁などに提出します。意見書

連携協定締結 研修会議会DX※

DXのあるべき姿を学ぶ
　本市議会と包括連携協定を締結しているDeNAから、小林篤さん（常務執
行役員）と大脇智洋さん（メディカル事業部企画部アソシエイトディレクタ
ー）を講師にお招きし、DXのあるべき姿を学ぶ研修会を実施しました。講演
の後は、１時間以上にわたって質疑応答が繰り広げられるなど、議員の熱量
も高く、今後議会DXを推進するため、さらに議論を深めてまいります。
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（審査議案／条例１件、予算１件、決算認定１件、
その他１件）
補正予算 令和５年度一般会計�
◦�みのおサンプラザ１号館建て替え中における子育
て支援センターの在り方
◦�第五次子どもプラン策定のためのニーズ調査
◦�郷土資料館の移転整備に向けた提案
◦�学校給食費に係る保護者負担軽減の継続

決算認定 令和４年度一般会計�
◦�北朝鮮による拉致問題への理解を深める取り組み
◦�子ども家庭総合支援員の定着と部署間連携
◦�病児・病後児保育における相談医の役割と必要性
◦�市内で働く人の病児保育の利用
◦�保育士確保のための支援強化
◦�グローバル人材育成に向けた英語教育の取り組み
と課題
◦�部活動地域移行に関する専属の組織体制の必要性
◦�校区ごとの子どもの安全見まもり旗の設置格差
◦�不登校対応における外部との連携

◦�学童保育ランチの注文締め切り時間の延長
◦�学童保育に入れない支援児の放課後の過ごし方
◦�放課後学習支援室「すたさぽ」の効果検証
◦�船場生涯学習センターの稼働率検証と利用率向上
に向けた取り組み※
◦�小・中学校におけるタブレット端末の適切な配付
時期及び買い換え予算の確保の見通し
� など

本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
動画の内容は公式記録
ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

検索箕面市議会

民生常任委員会

文教常任委員会

総務常任委員会
（審査議案／予算１件、決算認定３件、その他２件）
補正予算 令和５年度一般会計�
◦��北急延伸に伴うバス路線再編と通学補助
◦�いじめ重大事態再調査申入書への対応方針の検討
◦�学校外からのアプローチによるいじめの解消
◦�地金寄贈者の思いと換金後の使途

決算認定 令和４年度一般会計�
◦��ふるさと寄附金業務を委託した狙い
◦�自動車の仮ナンバー発行と返納遅延対策
◦�自治体DX※の取り組みと方針策定に向けた動き
◦�文書管理・電子決裁システムの導入
◦�市公式SNSの管理・運用
◦�財産区に対する貸付金とその担保
◦�犯罪被害者に対する見舞金支給
◦�市民安全ツイッターの管理・運用体制
◦�職員のストレスチェック結果の活用
◦�市有建物の光熱水費などによる維持管理コスト
◦�大阪大学箕面キャンパス跡地の活用

◦�北急延伸に係る技術職員の支援
◦�共助の精神を育む地域防災力の向上
◦�防犯カメラ更新の方向性
◦�会計年度任用職員の処遇
◦�オレンジゆずるバスの運行事業費に対する負担金※
◦�債権回収における成績加算制度
◦�財政経営における性質別経費の推移
� など

建設水道常任委員会
（審査議案／条例３件、予算１件、決算認定４件、
その他２件）
条例改正 箕面市消防職員定数条例�
◦�（仮称）箕面中部拠点開設に先立つ消防隊早期育成
及び需要に応じた救急隊増隊のための定員増

決算認定 令和４年度一般会計�
◦�ゆずなど地域特産品の収穫推移と鳥獣被害対策
◦�次世代を担う新規就農者の現状と十分な支援
◦�エキスポ’９０みのお記念の森にある腐食した施設・
設備の大阪府に対する速やかな撤去要望

◦�駅周辺などでの放置自転車防止対策・指導と回収
車両の売却処分

◦�公園・道路自主管理団体の活動状況と情報交換の場※

決算認定 令和４年度水道事業会計�
◦�水道管の老朽化調査と管路の更新サイクル
◦�上下水道施設整備基本・実施計画の見直しの必要性
◦�浄水施設の警備体制

決算認定 令和４年度競艇事業会計�
◦�コロナ禍後の売り上げ変化と売り上げ促進策
◦�ギャンブル依存症対策と相談実績

その他 工事請負契約締結の件（かやのさ
んぺい橋上屋リニューアル工事）�

◦�市民との協議により変更となった工事内容
� など

（審査議案／条例１件、予算２件、決算認定６件、
その他１件）
補正予算 令和５年度一般会計�
◦�大学などに修学する重度の障害がある人への支援

決算認定 令和４年度一般会計�
◦�自治会加入率の低下に対する取り組みと成果※
◦�コンビニでの証明書交付サービスの費用対効果
◦�マイナンバーカードの普及による利便性の向上と
行政の効率化
◦�苦情解決システムの受付件数と人員体制
◦�成年後見制度の必要性と啓発活動
◦�電気・ガス料金の高騰に対する福祉施設や医療機
関などへの支援

決算認定 令和４年度特別会計介護保険事業費
◦�地域密着型サービス事業所の応募状況と現状分析
◦�ささえあいステーション設置の変遷と場所の確保
における課題

決算認定 令和４年度病院事業会計�
◦�経営改善に向けた取り組みと進

しん
捗
ちょく

◦�職員の働き方改革と処遇改善計画の策定
◦�初診料や診断書交付手数料などの増額理由

《付託案件外》
◦�燃えるごみ専用袋の福祉加算制度拡充と反響
� など

委員名は、各常任委員会開催時（９月5日～
12日、20日～26日）のものです。
10月16日の役員選出で決まった新しい委
員は、３ページをご覧ください。

※DXの注釈は３ページをご覧ください。

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／村川真実　副委員長／船瀬泰孝　田中真由美、武智秀生、川上加津子

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／中井博幸　副委員長／山根ひとみ　名手宏樹、楠政則、内海辰郷

【審査分野】 �都市計画、道路、公園、消防、水道、ボートレースなど
【委員】委員長／神代繁近　副委員長／大脇典子　尾﨑夏樹、増田京子、牧野芳治

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／岡沢聡　副委員長／高橋竜馬　神田隆生、中西智子、桃山悟、藤田貴支

※�2023年度グッドデザイン賞を受賞しました。
※�市では、現在100団体を超えるシニアグループや自治会、こども会
などが、市が交付している交付金を利用して活動を行っています。

※�市内には、現在300を超える自治会があり、それぞれの自治会で
お祭りなどの地域交流や防災対策、地域清掃などを行っています。 ※�市内を運行するオレンジゆずるバス（箕面コミュニティバス）です。

文化芸能劇場／船場図書館／船場生涯学習センター

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会

常
任
委
員
会
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本会議における議案の採決に当たって、
賛成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

全ての討論を動画で視聴できます

動画の内容は公式記録ではありません。
箕面市議会 検索

採決に付された35議案のうち、
下記以外の議案は、全員賛成で可決しました。
（欠席議員は除く）

賛成・反対が分かれた議案賛成・反対が分かれた議案

政策会派・　
議員名　　　

議　　案
○：賛成　×：反対
－：欠席

政
策
会
派

箕面政友会 大阪維新の会 自由民主党 公明党 日本
共産党

市民派 
クラブ

議
決
結
果

議
員
名

高
橋
　
竜
馬

大
脇
　
典
子

川
上
加
津
子

内
海
　
辰
郷

尾
﨑
　
夏
樹

山
根
ひ
と
み

桃
山
　
　
悟

神
代
　
繁
近

武
智
　
秀
生

船
瀬
　
泰
孝

藤
田
　
貴
支

中
井
　
博
幸

牧
野
　
芳
治

楠
　
　
政
則

田
中
真
由
美

岡
沢
　
　
聡

村
川
　
真
実

神
田
　
隆
生

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

市営借上住宅の
期間満了に伴う
改正

箕面市営住宅管理条例改正
の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ × 可

決

令和５年度
補正予算

令和５年度箕面市病院事業
会計補正予算（第２号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

令和４年度
決算

令和４年度箕面市一般会計
決算認定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認

定

令和４年度箕面市特別会計
国民健康保険事業費決算認
定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認
定

令和４年度箕面市特別会計
介護保険事業費決算認定の
件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 認
定

令和４年度箕面市特別会計
後期高齢者医療事業費決算
認定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 認
定

令和４年度箕面市病院事業
会計決算認定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認

定

令和４年度箕面市競艇事業
会計決算認定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認

定

議長（採決時、箕面政友会：中嶋三四郎）は採決には加わりません。

反 

対

令和４年度箕面市病院事業
会計決算認定の件認定

市立病院に関する事業を経理する病院事業会計の令和
４年度決算。入院患者数は８万206人で、外来患者数
は16万8,269人。純利益は10億1,999万6,549円。

●予算審議と決算審査は違った観点で行うべ
き。市民負担の増加のため反対との意見だが、
患者負担の診断書交付手数料などを現行の料金

賛 

成

賛 

成
反 

対

で据え置いた場合、結果として、その差額は市
民の血税で補うことになる。（政・内海）
●診断書など作成料金を5,500円から6,600円
に、死体処置料金を6,600円から１万500円
に引き上げ、時間外選定療養費を5,500円徴収
するなど、患者の負担を増やした。また、職員
組合の合意がないまま、給与・職員数の削減を
予算化し、合意を迫った点で反対。（共・名手）

令和５年度箕面市病院事業
会計補正予算（第２号）可決

指定管理者評価委員会委員報酬の給与費や、ふるさと
寄附金を活用した医療機器整備などに対する一般会計
負担金などを補正する。

●指定管理者評価委員会委員報酬の補正予算に
反対することは、評価委員会を開催するなとい

賛 

成

賛 

成

反 

対

令和４年度箕面市競艇事業
会計決算認定の件認定

モーターボート競走開催業務などの事業を経理する
公営企業会計の令和４年度決算の認定。総売上額
659億3,785万2,500円、１日平均売上額７億8,497
万4,435円。一般会計への繰り出し34億円。

●北大阪急行線延伸事業の市負担額282億円
を、ボートレースの収益で全額財源確保でき

賛 

成

賛 

成

反 

対

た。ギャンブル依存症対策に取り組み、健全性
を保ちつつ、市民のために財源を確保し、財政
に大きく貢献することを希望する。（政・大脇）
●ボートレースは、原則禁止の賭博を特別法で
認められているにすぎず、事業拡大は抑制的で
あるべき。令和４年度から住之江での開催日数
も増加し、電話投票の売り上げ増によるギャン
ブル依存症の拡大も懸念される。（共・神田）

うことだ。指定管理者を多角的・専門的に点
検・評価する委員にリスペクトを持って見守る
ことが、私たちに求められている。（政・内海）
●委員の選任は、多様な市民の声を聴く体制で
はなく、地域包括ケアシステムや公立病院、職
員の視点なども、他市のようにバランスよく考
慮されていない。女性委員は皆無で、男女協働
参画推進プランにも反している。（市・中西）

令和４年度箕面市一般会計
決算認定の件認定

市税を主な財源として、道路整備、福祉、教育など
市の事業の大部分を経理する決算。歳入770億
8,412万8,078円、歳出719億1,905万9,303円。

賛 

成

●コロナ禍の真っ只中であり、ウクライナ情勢
の影響もあったが、これらの状況を打開すべく

賛 

成

「ウィズコロナ・アフターコロナ」を見据えて
の新改革プランを着実に遂行していこうという
施策を評価する。議会が承認した予算は、おお
むね適切に執行され、課題は次年度の予算に反
映されることを期待して賛成。（維・山根）
●法で定められている財政健全化判断比率の４
つの指標が、全て引き続き高い水準で推移して
おり、市の財政状況を表す経常収支比率も、毎
年続けて黒字を達成している。また、議会が認
めた予算を適切に執行されており、限られた予
算の中で、おおむね満足のいく結果を得ること
ができている。（政・高橋）
●自治体の役割は住民福祉の増進であり、暮ら
し、営業や医療への支援など市民生活を守る施策
を求めてきたが、財政の厳しさを強調した新改革
プランに沿って行財政改革が進められ、反対の声
が大きく上がっているにも関わらず、市道箕面今
宮線の工事を進め、都市計画道路網を決定したな
どの理由で反対。（共・村川）

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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正式に自治体向けにサービスが開
始されたスターリンクなど、衛星
を介した通信インフラ網が存在す
るが、最新のインフラを配備して
いく方針などに対し、見解を問う。
災害時は、アクセスの集中による
通信速度の低下など通信インフラ
の接続不良が想定される。衛星イ

ンターネット回線は現在導入して
いないが、災害時の利活用につい
て調査を開
始したとこ
ろ。

問

答

市民はハード面がほぼできあがっ
た箕面で、どのような将来像を思
い描いているのか。今こそ、広く
市民の意見を求め、皆が望む将来
像をはっきりさせ、そこに向かっ
て緻密な計画を立てる必要がある
と思うが、第六次箕面市総合計画
策定に向けた市の見解を問う。

北大阪急行線延伸などに伴い、本
市の姿が大転換していくため、そ
の変化を見極めた上で、総合計画
を策定するか否かを検討する。な
お、広く市民に意見を募り、地域
の実情を踏まえた政策及び施策は、
総合計画の有無に関わらず、引き
続き適切に実施していく。

問 答

案では、跡地活用の大部分を占め
るデータセンターの建設工事のため
に４年以上の間、延べ８万6,000台
の工事車両が近隣地域を走行。そ
の見返りの財源が入るのならば、一
部でデマンドタクシーの実証実験を
行うなど、粟生間谷や彩都地域に
還元すべきと考えるが、見解は。

特に坂道の多い場所は移動手段の
確保が課題であると認識している。
デマンドタクシーなどの導入は既
存の路線バスの利用者減少による
減便や廃止の可能性もあり、公共
交通との共存の可能性を交通事業
者と対話しながら研究をしている。

問 答

２年前にも同趣旨の質疑をしたが、
いまだに空き家対策を監視・管理
すべきものといった守りの行政だ
けになっている。所有者と利活用
希望者のマッチング事業や老人ク
ラブ対象の空き家対策セミナーの
開催など、多様な利活用、攻めの
行政を展開すべき。見解を問う。

空き家の利活用を進めるには、空
き家所有者の意向と地域の需要、
場所の地域性や立地条件などが大
きく影響すると認識している。今
後、先進事例の事業スキームを研
究しつつ、所有者と要件などの把
握を行うほか、連携先の検討など
を行い、空き家の利活用をはかる。

問 答

開館から約20年で、通路が狭く、
本を楽しむ雰囲気はない。エアコン
は効かずトイレも汚いが、認識は。
開館以来リニューアルせず、トイ
レやエアコンは老朽化し、窓も小
さくうす暗く手狭な印象である。
他市には指定管理者の運営などさま
ざまな図書館があるようだ。図書館

活性化の調査研究について、見解は。
指定管理者制度も含めた運営形態
など幅広く
調査研究を
続け、より
活性化する
よう努める

問

答

問

答

。

視覚障害者が分け隔てられること
なく情報取得や利用、意思疎通が
できるよう「音声コード」の普及
を早急に進めるべきだが、見解は。
音声コードを含めた先進事例を集
め、当事者や関係団体の意見も聞
きながら、より効果的な意思疎通
の支援を検討していく。

若者の負担軽減、地方創生の観点、
若年層の地方定着を促す「奨学金
返還支援制度」を導入するべきだ
が、見解は。
本市の場合、財源の裏付けとなる
国からの特別交付税の交付見込み
がないことから、同制度の実施は
予定していない。

問

答

問

答

箕面市役所では、早期退職や長期
休職する職員が増えている。十分
な市民サービスの提供には市役所
組織の改革が必要だが、見解は。
令和４年度末に実施した人事考課
制度に関する職員アンケートの結
果から、現時点で大きな改革の必
要性は低いと認識している。

船場に学校を新設することに伴い、
市内の校区が再編される。ワーク
ショップを行う前に、対象地域の
かたに説明し理解を得たのか。
ワークショップ前に、地域のかた
に意見を伺っていなかったが、中
学校区単位で地域報告会を開催し、
議論の途中経過を説明している。

問

答

問

答

「オルタナの森・Minoh」として本
格オープンして約半年。市内外の
小学校へのPRをはじめ幅広い広報
活動が必要と考えるが、見解は。
広報紙やSNSなどによる継続的な
PRやテレビなども活用。幅広いか
たに施設を知ってもらい、利用い
ただけるよう積極的に取り組む。

さまざまな取り組みで多くの人を
呼んでくる「箕面観光戦略」と、
どのように連携していくのか。
トレッキングのルートマップを作成
し、ウェブサイトへの掲載などを
予定。外国人観光客への情報発信
やホスピタリティの充実に努める。
他に木戸ヶ池緑地の整備

問

答

問

答

企業が実施している危険予知訓練
（KYT）※の目的は「不安全行動」の
撲滅である。中小学校では児童が
積極的にKYTを実践し、安全文化
が構築されつつある。他校区への
KYTの導入について、市の見解は。
中小学校以外の校区でも、地域の
かたの協力の下、さまざまな取り

組みを行っているため、こうした
事例を参考に、今後も引き続き全
校区での安
全文化の構
築に向けて
働きかけて
いく

問

答 。

市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

※危険予知訓練（KYT）･･･�作業や職場にひそむ危険性や有害性などの危険要因を発見し、解決する能力を高
める手法。

危険予知訓練の実施と
安全文化の構築に向けて

市役所の組織運営
小・中学校の校区の再編

青少年教学の森
野外活動センター

西南図書館の活性化

音声コード・奨学金返還
支援制度の導入を！

総合的な空き家対策

阪大跡地活用の財源で
粟生間谷の活性化を

箕面の
将来像と総合計画

通信インフラ網の
強化を！
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「大阪一」の「教育効果の高い」小
中一貫校を船場につくるというが、
何をもって測られるのか。
新設校の教育効果は、箕面子ども
ステップアップ調査や学校教育自
己診断などを通じて確認していく。
新設校を小中一貫校とするのは、
第五中学校跡地の活用で約40億円

を財源とし、今後維持した場合の
改修費約110億円の削減など、教
育予算の削減が目的か。
施設一体型小中一貫校の場合、約
109億円の経費が圧縮できる見込
み。経費削減が第一目的ではない
が、限られた予算の中で、より良
い教育環境を整えていく。

問

答

問

答

給食費の給付について、生活保護
基準の1.0倍に区切る特異な方法
を見直して通常の就学援助制度に
すべき。見解は。
より支援が必要な生活保護基準の
1.0倍以下の世帯や児童扶養手当
受給世帯などを対象としており、
現行制度を変更する予定はない。

給食費の無償化が府内で拡大し、
継続を決めた上で、中学校給食から
無償化の制度化を決めた市も出て
きたが、本市は無償化しないのか。
恒久的に無償化する場合、安定的
な財源の確保が大きな課題。極め
て厳しい行財政運営を強いられる
現状ではハードルは非常に高い。

問

答

問

答

心理学による子ども意識調査と教
育学による一貫校分析は、文部科
学省とは異なる検証結果である。
異論についても精査すべきでは。
研究開発学校の仕組みの活用など
を通じ、学校現場などでの取り組
みが蓄積され、成果が明らかにな
っており、精査する考えはない。

「中１ギャップ」の用語は、小・中
学校間の接続の問題全般に便利に
用いられているが、国でさえ科学
的根拠はないとしている。見解は。
いじめや不登校の理由は複合的で
あるため、種々の生徒指導事案対
策に努めるとともに中１ギャップ
の解消にも取り組んでいる。

問

答

問

答

粟生外院五丁目の水道管が破裂し
た。事故の概要を問う。
昭和48年に布設した口径400㎜の
配水管から漏水が発生した。
箕面粟生第二住宅では、16棟・22
棟・23棟・24棟で断水する被害
が発生した。原因が基幹的な水道
管の破裂だったにも関わらず、被

害が限定的だったのはなぜか。そ
の理由と今後の対応を問う。
事故発生時の断水範囲を最低限に
とどめるため、水道管のループ化
や仕切り弁を設置する管路整備を
行っていた。来年度更新予定だっ
た当該配水管を今年度更新すべく、
既に契約手続きを進めている。

問

答

問

答

ライフスポーツKTVの建て替え工
事は近隣に西南小学校や第三中学
校があり、子どもたちの交通の安
全確保が求められる。
当該地は、西南小学校や第三中学
校に近く、児童生徒の安全対策は、
特に重要な課題と認識し、事業者
と協議を継続する。

一昨年、ヤシの木などが交差点の
見通しを遮る件の改善を求め、剪

せん

定
てい
協力を求めるとの答弁だったが

改善がない。改めて改善を求める。
現在、当該施設の建て替えの事前
協議を進めており、当協議の中で、
当該交差点部の見通し改善に取り
組む。

問

答

問

答

2021年から庁舎へ導入した省エ
ネ化や地球温暖化防止対策の民間
資金活用型ESCO事業の成果と今
後を問う。
令和４年度の実績では実施前と比
べ、52％の削減効果を得た。今後、
事業によるメリットが見込まれる
施設での実施に向けて検討する。

地球環境保全行動計画は目標年次
の2012年を過ぎたが、まだ見直
されていない。2050年CO2ゼロ達
成のため、早急に見直すべき。
現在、同実行計画の行政編を策定
している。市民など市域全体の取
り組みに関する計画は、令和７年度
以降の策定に向け手続きを進める。

問

答

問

答

市内公共施設に紙おむつを処分す
る専用ボックスやサニタリーボッ
クスの設置を望む。特に乳幼児健
診時は必要と考えるが、見解は。
乳幼児健診ではおむつ替えの機会
が多く、保護者の荷物軽減などを
はかるため、健診会場に専用ボッ
クスを設置する方向で検討する。

対象となる障害者や高齢者に紙お
むつ給付券を配付しているが、近
隣市と比べて給付額が少ない。引
き上げを求めるが、見解は。
国から、任意事業としての介護用
品支給に係る事業の廃止・縮小に
向けた検討を進めるよう示されて
おり、給付額の引き上げは困難。
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骨
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粗
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鬆
しょう

症
しょう

検診と
船場東地域の子育て支援

骨粗鬆症検診事業は市町村の努力
義務だが、次期の健康日本21（第
三次）では検診率の向上をめざして
いる。本市でも低額な自己負担で
検査できるようにすべきでは。
健康日本21（第三次）において、令
和14年度の受診率の目標値が15
％に設定されたことなどを踏まえ、

今後、他市の状況を調査しながら
導入の検討を進める。
マンション建設が進む船場東地域
で子育て世帯の孤立化を防ぐため、
地域子育て支援拠点が必要では。
出張子育てひろばを増やすことで対
応しており、新たな拠点の設置は、
今後、民間団体との議論を進める。
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紙おむつ施策の
拡充を求める

地球温暖化対策の
さらなる強化・促進のために

箕面の
「生

い の ち

命の安全教育」

ライフスポーツKTVの
建て替え工事と交通安全

粟生外院五丁目の
水道管破裂の原因と対応

小中一貫校の
科学的検証を

就学援助における
給食費の給付と無償化

船場には小学校を！
第五中学校は存続すべき

子どもの性被害の問題が増える中、
性教育を主とする今後の教育の在
り方についての見解は。
性に関して正しく理解し、命の尊

とうと

さの理解をさらに深め、適切に行
動できるよう性教育を充実する。
昨今、性感染症が若年層の間で増
加する中、予防対策についての見

解は。
卒業後の若年層への予防対策にも
つながるた
め、授業な
どでの指導
を実施し、
さらなる啓
発に努める
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答
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討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　https://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

11  29～12  21 開催予定定例会のお知らせ

議会だより編集委員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

➡  次号は、令和6年2月15日発行予定です

今回の取材担当 ： 船瀬 泰孝、藤田 貴支 vol.30

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。
視覚障害のあるかたで希望
される場合は、議会事務局
へご連絡ください。

動画でCheck! タッキー816でCheck!
一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。

タッキー816 検索

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

※本市議会は、YouTube
上の広告に一切関係が
ありません。

　今年も箕面まつりが開催され、多くの来場者
で賑わいました。例年の暑さを考慮し、昨年よ
り開催時期が７月から10月に変更され、過ごし
やすい気候の下での開催でした。
　パレードやステージでは出演団体ごとに、個
性あふれる衣装を身にまとった特色ある演技な
どが披露され、観覧者を魅了し、大盛況となり
ました。また、出店はもちろんのこと、他にも
囲碁などを体験できるスペースがあり、子ども
からご高齢のかたまで幅広い年代が楽しめるお
祭りとなっていました。
　来年の箕面まつりがとても待ち遠しいですね。

待ちに待った箕面まつり！待ちに待った箕面まつり！

①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問
（進行状況により変更となる場合があります）
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